

**Zeitschrift:** Nebelspalter : das Humor- und Satire-Magazin

**Band:** 142 (2016)

**Heft:** 2

**Illustration:** Ja, zwei Röhren [...]

**Autor:** Pfuschi [Pfister, Heinz]

### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 14.02.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

## Für Sie ausgehoben

### Wo sind die Visionen?

In der Verkehrspolitik spiegelt sich mit einiger Verzögerung die allgemeine gesellschaftliche Entwicklung. Vorbei die Zeiten, als nach der Eröffnung des Gotthard-Strassentunnels der nationale Stolz aufkam. Stolz, auf die grossartigen Leistungen der Planer und Erbauer. Heutzutage läuft es auf den Strassen und in unseren Köpfen anders. Zwar leben wir stets auf der Überholspur, doch auf den Fahrbahnen stehen wir im Stau. Und im Denken auch. Das Gebot der Zeit heisst, schaue nach vorn, stehe, aber bewege dich rückwärts. Das ist aber leider so, als wenn die Zukunft hinter der Heckscheibe wäre. Und eine Tempo-Maxime gilt erst recht nicht für den Gotthard. Diesen muss man schützen. Weswegen man gefälligst andächtig stehen bleiben, sprich stauen, soll. Kurz, das Verhältnis zum Gotthardberg ist - um es hier einmal ganz deutlich zu sagen - so ziemlich gespalten. Noch vor 60 Jahren erwog man im Ernst, eine kleine Atombombe dort zu testen. Die hatte man aber zum Glück nicht.

Und heute? Lieber nur einen Tunnel, in dem sich die Fahrzeuge fast einander reiben, als zwei Röhren, in denen man schneller unterwegs wäre. Und wie allgemein bekannt ist, will beinahe jeder ein Auto haben, doch bitte nicht noch mehr Strassen oder Tunnels. Das bringt nur noch mehr Ausländer ins Land, unzählige Busse und Camper, also wieder nur Ärger. Und die Lastwagen erst. Diese Stinkmonster! Die bringen uns zwar die Konsumgüter täglich bis vor die Nase, doch wenn es immer noch auf dem Eselbuckel ginge, über den Pass, wäre das besser. Ausser man würde auf der Eselkacke ausrustchen. Das wäre dann auch nicht recht. Aber wozu gleich einen neuen Strassentunnel bauen? Bald geht der neue Bahn-Basistunnel auf, oder? So gesehen könnte man die Lücken im Fahrplan schliessen und die ganze Blechlawine durchrasen lassen. Oder halt die alte SBB-Gotthardstrecke für den Autoverkehr umnutzen. Das wäre günstiger, man müsste nicht mal die Schienen ausreissen. Heutzutage fährt wohl bald jeder einen Offroader oder Crossover, der Rest müsste halt umdenken. Das wäre doch eine Attraktion! Hammergeil! Eine Rüttelstrecke mit Steinschlag und Abenteuer pur, dazu noch die Sicht auf das Kirchlein von Wassen. Auf jeden Fall etwas für die Touristenbusse. Oder,

wie wäre es mit einer Autoseilbahn? Einfach irgendwo eine alte Seilbahn abmontieren, die nicht mehr gebraucht wird, dann statt den Kabinen die Autos draufhängen (gegen dicke Obolus versteht sich), und voilà, schon sind wir einen Weltrekord reicher! Und anstatt roten Stauge-sichtern im Sommer gäbe es eine echte Bleichgesicht-Parade.

So oder so: Das Land braucht frische Ideen. Zum Beispiel einen Gotthardkanal, auf dem Schiffe verkehren würden und Autofähren. Machbar oder nicht, das ist Ansichtssache, genauso wie eine neue überdachte Passstrasse mit minimal vier Spuren. Oder wir bauen einfach einen gigantischen Nord-Süd-Tunnel von der deutschen bis zur italienischen Grenze, ohne jegliche Ausfahrten, und sind alle Sorgen los.

LUDEK LUDWIG HAVA

### Tunnelblick zurück

Ganz plötzlich stand ein Laster quer.  
Im Gotthard stoppte der Verkehr.  
Zum Glück war nichts passiert, so weit.  
Es brauchte nur geraume Zeit,  
bis man den Brummi in die Spur  
bugsierte und er wieder fuhr.

Auch ich gab Gas, nahm gar nicht wahr,  
dass doch etwas geschehen war:  
Ich träumte seither jede Nacht  
vom Gotthard, höre, wie es kracht,  
sehe den Truck, wie der sich dreht,  
den Tunnel, der in Flammen steht.

Tags blicke ich im Zorn zurück.  
Zwar hatte ich im Traum noch Glück  
und sah am Tunnelende Licht.  
Am Gotthard aber lag es nicht,  
der mich in jenem Albtraum stiess,  
von dem ich mir nie träumen liess.

DIETER HÖSS



PFUSCHI (HEINZ PFISTER)

### Vertunnelt

Ein Tunnelbaumeister am Gotthard  
das Opfer von einem Komplott ward:  
Sein Tunnelstich floppte,  
worauf man ihn stoppte –  
und er nun der Kritiker Spott harrt.

Einst ein Tunnelbau-Freak aus Airolo,  
der verschrien dort als polternder Prolo  
und als Leichtfuss und Schluri,  
sprach: «Ich grab mich bis Uri!  
Und das –  
leckt mich am Arsch –  
notfalls solo!»

JÖRG KRÖBER

EINE GOTTHARDRÖHRE  
FÜR VERLETZTE  
ZUGVÖGEL!!!!!!



JOHANNES BORER

